
公司代码 公司简称 破发幅度 发行市盈率

一季度净利

同比增减

３０００８１

恒信移动

－５０．４３８４ ６２．５５ －４６．８７

００２３９９

海 普 瑞

－５０．１９３３ ７３．２７ －３９．１１

３０００７６

宁波

ＧＱＹ －４９．６７４４ ７３．８６ －９１．４１

３０００４２

朗科科技

－４５．４１８５ ７６．４７ ２１．２７

３０００６８

南都电源

－４５．２９２６ ５４．１ －１９．６９

３０００３８

梅 泰 诺

－４２．１２６３ ６１．９ ５７．０７

００２４２９

兆驰股份

－４２．０６６７ ６５．２２ ２．４８

００２５２１

齐峰股份

－４１．３８９１ ５３．２１ －６１．２８

６０１６８８

华泰证券

－４１．２４４１ ２９．４１ －１５．９４

３０００７５

数字政通

－４０．３９４７ ７３．９７ ３１．５７

２０１０

年以来上市新股破发幅度排行榜（

％

）

公司

Company

B4

B2

B1

MBR

优势突出

合作模式推动污水处理产业升级

台企

LED

封装巨头积极布局

价格战进入白热化

主编

:

龙可 编辑

:

刘巧玲 电话

:0755-83517217 2011

年

6

月

24

日 星期五

汤臣倍健

上半年预增

50%~70%

见习记者 李果

汤臣倍健 （

300146

） 发布的

2011

年半年

度业绩预告显示， 公司今年上半年实现归属于

上市公司股东的净利润约

8172.5

万元

~

9262.16

万元， 同比增长

50%~70%

； 基本每股

收益约

0.75

元

~0.85

元。

汤臣倍健表示， 公司主营膳食营养补充剂

业务突出， 随着居民收入增加以及健康意识不

断加强， 公司销售渠道也不断扩大， 品牌影响

力进一步提升， 因此实现了今年上半年度业绩

的较大幅度增长。

天保基建

上调业绩预期

证券时报记者 郑昱

天保基建 （

000965

）今日披露

2011

年半年

度业绩预告修正公告， 修正后预计净利润同比

增长

110%~121%

， 实现盈利

1.95

亿元

~2.05

亿

元， 每股收益约

0.42

元

~0.44

元。 天保基建此前

曾披露， 预计公司

2011

年

1~6

月净利润同比增

长

50%~80%

， 每股收益约

0.3

元

~0.36

元。

天保基建表示， 因已开发的项目集中交

房，

2011

年上半年公司商品房结转收入明显

增加、 超出预期， 从而使公司销售收入和净利

润较此前预告有较大幅度的增长。

城投控股

1.28

亿

脱手东方基金

18%

股权

证券时报记者 李坤

城投控股 （

600649

） 公告，

6

月

22

日渤海

国际信托有限公司通过竞价方式获得公司挂牌

出让的东方基金管理有限责任公司

18%

股权，

成交额

1.28

亿元。 该交易尚需证监会批准。

2011

年

5

月， 因投资战略调整， 城投控

股将持有的东方基金管理有限责任公司

18%

股权在上海市联合产权交易所公开挂牌出让，

底价为

3960

万元。 挂牌期间共征得

7

名意向

投资人。 据悉， 城投控股

2004

年

6

月投资东

方基金的初始出资为

1800

万元， 出资比例为

18%

。

2006

年公司按规定对该项投资计提了

1200

万元坏账准备金。 这意味着此次转让将为

城投控股带来上亿元的净收益。

百大集团

完成

5.03

亿股权信托融资

证券时报记者 李坤

百大集团 （

600865

） 今日公告， 公司股权

信托融资完成， 共募集资金

5.03

亿元， 其中

1.98

亿元用于增加杭州百大置业有限公司注册

资本， 剩余资金计入杭州百大资本公积。 增资

后杭州百大注册资本由

5.3

亿元增至

7.28

亿

元， 其中华鑫国际信托有限公司持有杭州百大

27.2%

的股权、 浙江百大置业有限公司持有杭

州百大

72.8%

的股权 （含受绿城房地产集团有

限公司委托持有的杭州百大股权）。

该股权信托投资期限为

1

年。 到期后浙江

百大以收购华鑫国际信托进行增资所对应持有

的杭州百大全部股权的方式， 实现华鑫国际信

托的退出。 华鑫国际信托获得的股权信托投资

年收益为其实际支付的增资款金额的

12.5%

。

海航入主九龙山

打造旅游度假基地

证券时报记者 刘晓晖

九龙山 （

600555

） 昨日召开

2010

年度股

东大会。 公司董事长李勤夫在会上表示， 鉴于

公司今年开始向客户交付一期房产项目， 预计

全年将实现主营业务收入约

4

亿元， 投资收益

约

1

亿元， 净利润约

1.5

亿元。 随着公司股权

转让完成， 九龙山将成为海航集团旗下旅游休

闲度假开发与经营业务的唯一整合平台， 未来

发展前景广阔。

今年

3

月， 海航集团旗下的海航置业及其

相关公司受让了占公司总股本

29.9%

的流通

股， 成为九龙山实际控制人。 李勤夫表示， 将

凭借海航集团的综合业务平台优势及丰富的旅

游产业管理经验， 努力把九龙山打造成为华东

地区乃至全国的高端旅游休闲度假基地。

27

页风险警示为谁鸣 现代教育来“授课”

证券时报记者 陈锴

近日， 现代教育 （

HK.1082

）

的一份招股书在资本市场引起关

注。 在迈入资本市场的第一步，

现代教育就开诚布公地向投资者

出示了一份厚达

27

页的风险提

示。 比较之下， 国内

A

股公司相

形见绌， 有意无意淡化的风险在

换来 “通关卡” 的同时， 往往成

为资本市场的暗礁。

现代教育创风险提示之最

6

月

20

日起， 从事教育工作

的现代教育在港招股， 计划融资

1.5

亿港元， 其中四成募集资金用

于偿还债务。 公司用了长达

27

页

的篇幅进行风险提示， 为近期新

股之最。

该公司风险提示涉及生源下

跌、 未来收入下跌、 过度依赖知

名导师、 收入过度依赖中学补习

服务以及持续盈利能力等多个方

面， 并就其中的风险， 按照影响

程度， 作出了自己的分析、 判断

及预测。

现代教育的风险警示不仅在

香港资本市场掀起风波， 也引发

了内地不少业界人士的感慨。 比

较而言，

A

股的招股书显得十分

单薄， 一般包括宏观经济波动风

险、 宏观政策变动风险、 汇率变

动风险等， 而内容往往大同小异。

按

A

股市场披露招股说明书

的规定， 发行人应当遵循重要性

原则， 按顺序披露可能直接或间

接对发行人生产经营状况、 财务

状况和持续盈利能力产生重大不

利影响的所有因素。 有关风险因

素可能对发行人生产经营状况、

财务状况和持续盈利能力有严重

不利影响的， 应作出 “重大事项

提示”。

虽然监管层观点鲜明， 字据

清楚， 但实际情况往往并非如此。

投资者在厚厚的招股说明书中，

看到的常是上市公司不惜笔墨地

描述公司的优势， 憧憬美好的前

景， 而有关风险的提示却又惜字

如金。 更有甚者， 为了闯关成功

不惜隐瞒存在的风险。

A

股市场招股书大同小异的

风险提示与投行人士的指引不无

关系。 北京一券商投行人士在传

授经验时表示， 招股说明书的风

险提示部分一定要 “简洁”， 只描

述事实与结论， 不做分析， 同时

要给读者留下 “客观、 平实” 的

良好印象。

上海一家知名券商的投行人

士在接受记者采访时称， 较现代

教育的坦承而言，

A

股市场让人

汗颜， 也引人深思。

A

股上市公

司偏好在招股书中对公司的行业

地位和数据进行包装， 但对上市

风险却轻描淡写。 “特别是中小

板和创业板公司， 它们总能在某

个细分领域找到一个排名靠前的

位置。”

汉鼎咨询的一份报告显示， 自

2009

年创业板开板以来， 截至

2010

年

12

月

31

日， 已过会公司共计

205

家， 其中

62

家都是各细分市场中第

一家

IPO

上市公司， 占比

30%

。

现代教育的风险提示给

A

股

市场 “上了一课”。 近期港股新股

市场依然冷清， 但现代教育的坦

诚不仅没有遭到市场的摈弃， 反

而受到投资者追捧。 据悉， 现代

教育公开发售已于

6

月

23

日中午

截止， 其初步已录得逾

20

倍超额

认购。

风险提示不足与破发

“做出一份诱人的招股书， 过会

的概率就会大大增强， 同时新股发行

的价格会越高， 融资额会越大， 保荐

机构也能拿到更多的保荐费， 在利

益的驱使下， 招股书的客观性很难

得到保证。” 中投证券一位不愿署名

的分析师告诉记者， 当前的新股发

审制虽然已有进步， 创业板公司甚

至要求将风险提示置于首要位置 ，

但多数仍是流于形式。

“包装上市与推高发行价、 市盈

率没有区别。 在

A

股市场， 公司上市

就是一锤子买卖， 二级市场不用关

心， 后期再融资也暂时不必考虑。”

一投行人士对记者表示。 但随着公司

业绩披露， 潮水逐渐退去， 裸泳者终

将暴露。

据证券时报数据部统计，

2010

年

以来， 两市共计发行

510

只新股。 截至

昨日收盘， 其中

278

只目前处于破发状

态， 破发率

54.51%

。 在

2011

年新上市

的

161

只新股中， 昨日收盘处于破发状

态的股票有

114

只 ， 破发率高达

70.81%

， 其中破发幅度超过

20%

的股票

有

48

只。 破发幅度排名前

10

的公司，

当初发行时的市盈率均超过

50

倍， 其

中位列前三位的是朗科科技、 数字政通

和宁波

GQY

， 分别为

76.47

倍、

73.97

倍和

73.86

倍。

一位投行人士对记者称， 由于

目前实行的发审制， 发行定价和流

通市场定价通常以市盈率作为参考，

而创业板推出以来， 受到投资者热

捧， 部分高成长企业发行市盈率甚

至超过

100

倍， 这使得部分拟上市

公司有做高业绩、 增加募资金额和

市值、 粉饰招股说明书的冲动。 要

提高招股书的质量， 需要各方努力

和更严格的制度建设。

骆驼股份生产经营正常

公司称不存在环境违法行为

证券时报记者 吴蒙

针 对 昨 日 有 关 骆 驼 股 份

（

601311

） 涉嫌隐瞒环境违法问题

欺诈上市并被勒令停产的报道， 记

者对公司进行了实地调查。 在骆驼

股份所在地襄阳市经济开发区骆驼

工业园， 记者看到生产现场一片繁

忙。 公司董秘王从祥对记者表示，

公司生产经营正常， 不存在污染环

境的违法行为， 且

IPO

期间也未

收到任何环保部门关于勒令公司停

产整治的通知。

王从祥介绍， 公司在上市前的

36

个月内， 生产产生的污染物一

直达标排放， 不存在污染环境的违

法行为， 也不存在因违反相关法

律、 行政法规， 受到行政处罚， 且

情节严重的情形。 公司在

2011

年

6

月

16

日收到谷城县环境保护局

《关于落实县政府加强铅蓄电池及

再生铅行业污染整治工作会议精神

的督办通知》 后， 按照相关规定，

及时履行了披露义务。

据了解， 骆驼股份石花生产工

厂始建于

1980

年， 在卫生防护距

离相关管理办法出台之前， 且该公

司一直达标排放。 在骆驼股份申请

上市环保核查的

2010

年

7

月和

8

月， 襄阳市、 谷城县和石花镇三级

政府向湖北省环保厅出具了承诺

函， 承诺将于

2012

年

6

月

30

日前

全部完成公司石花生产厂区卫生防

护距离内居民搬迁工作。 湖北省环

保厅在上市申请环保核查公示时均

予以了公开披露， 在公示期间未收

到任何投诉。

王从祥表示， 石花工厂和湖北

骆驼海峡新型蓄电池有限公司停

产， 是公司出于社会环保责任按计

划实施的。

6

月

21

日和

22

日， 公司

已成功将第一条生产线搬迁至新

址———襄阳市经济开发区 （国家级）

骆驼工业园， 现正进行安装调试， 剩

余的生产线也将在

7

月

30

日前全部

搬迁。 石花工厂的短期停产对公司全

年产量不会造成实质性影响。 骆驼海

峡主要生产蓄能电源电池， 不是公司

主要产品， 对公司利润贡献极小， 短

期停产也不会对公司利润产生影响。

王从祥强调， 公司近几年一直注

重实施新工艺 （拉网生产线） 下的规

模化战略， 也一直重视职工健康和社

会环保责任， 主体产能正逐步集中于

襄阳市经济开发区 （国家级） 的骆驼

工业园， 公司新园区生产线的工艺水

平及环保控制均属国内领先。 目前骆

驼工业园基地生产繁忙， 产品供不应

求， 预计

2011

年公司产量在

2010

年

基础上增长一成以上。

大元股份黄金资产注入不确定

证券时报记者 李坤

接连两个交易日跌停的大元

股份 （

600146

） 今日披露有关黄

金资产注入的进展情况。

据公告， 公司第一大股东上

海泓泽世纪投资发展有限公司收

购阿拉善左旗珠拉黄金开发有限

责任公司

79.64％

股权、 内蒙古大

漠矿业有限公司

100％

股权以及与

此有关的融资工作仍在进行之中，

上海泓泽世纪公司已经委托相关

机构完成上述相关矿区的探矿权、

采矿权的评估报告， 以及上述收

购项目的资产评估报告， 但上海

弘泽世纪公司拟采用信托融资的

方式筹集资金， 到目前为止该信

托计划产品尚未完成发行。

根据郭文军与上海泓泽世纪

公司 《关于阿拉善左旗珠拉黄金

开发有限责任公司和内蒙古大漠

矿业有限公司股权转让协议》 约

定， 上海泓泽在向郭文军支付

3

亿元定金后， 应于

2011

年

6

月

30

日前将

27

亿元股权转让款， 存入

双方在银行设立的共管账户， 并

在交割日后

2

日内存入郭文军指

定账户。

上海弘泽世纪公司表示， 虽

然积极推进融资工作， 但有关的

过程和结果非其所能控制， 上述资金

能否如期支付存在不确定性。

同时， 上海弘泽世纪公司何时能

够按照有关协议和承诺， 将阿拉善左

旗珠拉黄金开发有限责任公司

79.64％

股权、 内蒙古大漠矿业有限公司

100％

股权注入上市公司也存在重大不

确定性。

大元股份还披露， 截至目前， 公

司生产经营情况正常， 未发生对公司

有重大影响的情形。 公司正与大连实

德集团有关方面协调、 协商解决公司

大连分公司即将被停水、 停电事项，

以降低对大连分公司生产经营带来的

不利影响。

IPO

过会率渐回落

6

月降至

75%

证券时报记者 李小平

据证券时报数据部统计， 今年

以来截至

6

月

23

日， 共有

157

家

公司提出

IPO

申请， 其中

121

家顺

利过会， 占比

77.07%

；

31

家被否，

占比

14.42%

，

5

家被取消审核。 而

去年前

6

个月的过会率为

82.05%

，

去年全年过会率为

82.93%

。

今年以来，

IPO

过会率整体呈

现出前高后低的回落态势。

1~6

月， 各月的过会率分别为

85.71%

、

50%

、

82.05%

、

76.19%

、

76.67%

和

75%

。 而去年前

6

个月， 共计

199

家企业递交了

IPO

申请， 其中

获得通过的有

160

家， 未获通过的

有

35

家， 另有

4

家取消审核。 各

月的过会率分别为

91.67%

、

100%

、

77.36%

、

74.42%

、

75%

、

74.36%

。 值

得注意的是， 去年下半年的过会率维

持在一个较高水平， 除

9

月份只有

75%

的过会率外， 其它各月均超过

81%

以上，

11

月份甚至达到

90.74%

。

在今年

121

家顺利过会的企业

中， 有

13

家已成功在主板上市，

29

家在中小板上市，

21

家企业在创业板

上市。 另外， 还有

58

家企业已拿到

通行证， 但尚未正式登陆资本市场。

今年的

IPO

保荐项目中， 来自深

圳的

3

家券商表现较为抢眼。 位居首

位的是平安证券， 成功保荐了

17

家

企业； 国信证券其次， 成功保荐了

12

家企业； 招商证券保荐的

7

家

IPO

全数通过。

三联集团赢得“三联”商标

证券时报记者 卢青

记者今日获悉， 国美控制的

*ST

三联 （

600898

） 诉三联集团商

标纠纷案在济南中院审结， 法院驳

回

*ST

三联诉讼请求， 认定 “三

联” 商标归三联集团所有。 历时两

年之久的 “三联” 商标权之争终于

有了结果。

“三联” 商标由三联集团于

1985

年创立。

2003

年， 三联集团

战略重组郑百文时 ， 双方签订

《商标许可使用合同》， 三联集团

授权郑百文使用 “三联” 商标，

但有两个 “鉴于” 前提， 即许可

人是 “三联” 服务商标的商标权

人； 许可人是被许可人的第一大

股东， 积极支持被许可人的发展。

郑百文重组成功后改名为 “三联

商社股份有限公司”。

2008

年， 在

三联商社股权之争中， 国美电器

成为

*ST

三联的实际控制人 。

2009

年，

*ST

三联起诉三联集团，

请求法院判令被告三联集团立即停

止将 “三联” 商标转让给任何第三

方的行为， 判令三联集团将 “三联”

商标无偿转让给

*ST

三联。

法院审理认为， 三联集团与郑百

文签署的商标使用合同合法有效。 商

标许可使用合同有关商标转让的约

定， 应与合同整体内容、 合同签订背

景和目的相结合。

当三联集团失去

*ST

三联第一大

股东地位后， 本案商标使用许可合同

中的 “鉴于” 条款二的前提和基础已

不存在， 合同目的无法实现， 因此被

告三联集团将涉案商标转让给第三人

并无不当， 原告

*ST

三联要求被告三

联集团停止将涉案商标转让给第三人

并将其无偿转让给原告的诉讼请求，

缺乏事实和法律依据， 法院不予支

持， 因此驳回

*ST

三联的诉讼请求，

案件受理费和财产保全费全部由

*ST

三联承担。

中兴通讯与

Axiata

签合作协议

证券时报记者 黄丽 张珈

中兴通讯 （

000063

） 日前宣布

与亚洲最大运营商之一的

Axiata

签署为期

5

年的全球战略合作框

架协议。 此框架协议主要作为中

兴通讯为

Axiata

及其旗下公司

（

Opcos)

提供通讯产品的一个采购

平台协议。

据介绍， 为期

5

年的全球战略

合作框架协议将加强双方区域内的

联系与合作。 中兴通讯将在产品、

解决方案和服务的技术、 商业方面

创造价值， 以通过此采购平台达到

时间和效率的节省， 提高在

Axiata

的业务渗透率。 此外， 该协议将改

进中兴通讯与

Axiata

及其旗下公司

在采购领域里技术、 科技、 产品、

服务等方面的信息交换， 增加其对

中兴通讯技术发展的了解， 并因此

实现双方更加快捷的合作。

另外， 中兴通讯再次减持国民

技术 （

300077

）

400

万股。 据公告，

2011

年

6

月

22

日， 中兴通讯通过大

宗交易系统出售国民技术

400

万股，

出售均价

24.75

元

/

股， 占国民技术

总股本的

1.47%

， 预计扣除成本和相

关交易税费后获得的所得税前投资

净收益约

0.59

亿元， 占中兴通讯最

近一期经审计净利润的

1.82%

。

此次减持后， 中兴通讯尚持有

国民技术

3685.31

万股， 持股比例

为

13.55%

， 全部为无限售条件流

通股。

李小平

/

制表


